
令和７年３月定例会

一般質問がおこなわれます
３月４日(火)～６日(木) いずれも午前９時からです。傍聴におでかけください。

なお、代表質問は答弁を含めて 90 分以内、個人質問は答弁を含めて 60分以内

となっています。

日程 質問者 質問事項 要旨

３月４日

（火）

東翔の会

【瀬田智之】

ＧＭＯアスリーツ

パーク湯の丸の現

状と今後の展望に

ついて

１ ＧＭＯアスリーツパーク湯の丸の利用者状況の推移

と今後の見込みについて伺う。

２ 屋内運動施設（特設プール）の決算見込みと今後の

収支見通しについて伺う。

３ ＮＴＣ（ナショナルトレーニングセンター）の募集

状況及び今後の展望について伺う。

確かな学力、豊か

な心、健やかな 身

体を育む教育の推

進について

１ 東部地区小学校給食センター建設について

①東部地区小学校給食センター建設事業の進捗状況に

ついて伺う。

②東部地区小学校給食センター建設検討委員会の状況

について伺う。

２ 部活動の地域移行について

①これまでの進捗状況について伺う。

②部活動地域移行検討委員会の状況について伺う。

③来年度の取組について伺う。

持続可能な選ば

れるまちについ

て

１ シティプロモーション強化事業について

①今年度の取組状況や課題について伺う。

②来年度の取組について伺う。

２ 移住定住推進事業について

①今年度の取組状況や課題について伺う。

②来年度の取組について伺う。

さわやかな風の会

【長越修一】

地方創生の取組に

ついて

１ これまでの地方創生の取組はどうか。また、今後の

取組をどう考えるか。

市の財政状況につ

いて

１ 市の財政運営における課題は何か。

２ 課題解決に向けた具体的な取組はどうか。

優秀な人材の確保

について

１ 全国的な人材不足の中、市職員の人材確保策はどの

ようなものか。



３月４日

（火）

しんせいの会

【花岡豊一】
市政運営について

東御市まち・ひと・しごと創生総合戦略について

１ 目標１ 「安定した雇用を創出する」はどのような

取組を進めていくのか。

２ 目標２ 「新しいひとの流れをつくる」で移住者を

いざなうきめ細やかな支援とは。

３ 目標３ 「結婚・出産・子育ての希望をかなえる」の

性別にかかわらず個性と能力を発揮できる社会とは。

４ 目標４ 「活力と魅力あふれる持続可能な地域をつ

くる」で若い世代が参加しやすい地域づくりの仕組み

とは。

公明党

【髙木真由美】

物価高騰に対する

対応について

１ 物価高騰に対する市の取組について

①物価高騰の影響を受けた市民や事業者に対しどのよ

うな支援を行っているのか。

②今後の支援の取組はどうか。

安心・安全な子育

て、教育環境の充

実について

１ 子どもの発達支援について

①市の現状と課題は何か。

②今後、特に力を入れていくべき支援と考えるが、そ

の取組についてはどうか。

２ 東部地区小学校給食センタ－の建設について

令和７年度当初予算に、建設予定地の用地取得費が

計上されているが、現在までの進捗状況はどうか。

便利で安心して暮

らせるまちの実現

について

１ 空き家・空き店舗の状況について

①空き家・空き店舗の利活用の現状はどうか。

②今後の取組についてはどうか。

２ 地域の公共交通の現状と今後について

①東御市交通運行経費補助事業の現状はどうか。

②デマンド交通「とうみレッツ号」が昨年 10 月から１

台増車された理由とこれまでの利用状況はどうか。

③要介助者への対応についてはどうか。



３月５日

（水）

日本共産党

【窪田俊介】

新年度予算編成に

ついて

１ 施政方針では、「情勢を踏まえる中で、経常経費の抑

制に努めるとともに、投資的経費についても精査」と

した。新年度の一般財源の見込みや経常経費、投資的

経費をどう精査したのか。

基本目標「魅力と

活力があふれる産

業のあるまち」に

ついて

１ まちづくりの基本目標「魅力と活力があふれる産業

のあるまち」の施策に関連する「第３次東御市観光ビ

ジョン」について、その内容、特徴はどうか。

２ 昨年から民間活力導入可能性調査を行い滞在型観光

の促進、雇用の創出、地域資源の有効活用を検討して

いる。その内容はどうか。

３ 宿泊機能として、観光振興と都市住民との交流促進

を目的に整備した海野宿滞在型交流施設がある。これ

までの宿泊実績などはどうか。

国民健康保険税の

滞納への対応につ

いて

１ マイナ保険証への移行にともなって国保滞納者への

短期保険証の発行の仕組みが廃止された。いくつかの

自治体で、滞納者に対し「特別療養費」の対象になる

とし、「10 割」請求に変える動きがある。東御市ではど

うか。

村山 弘子

部活動の地域移行

の現状について
１ これまでの経緯と今後の方向性について伺う。

滋野児童館につい

て

１ 建物等の特徴について伺う。

２ 来年度の受入れ児童の状況について伺う。

田中 信寿

令和７年度の農業

政策について

１ 東御市の農業が抱えている現在の課題は何か。

２ 課題に対して令和７年度はどの様に取り組んでいく

のか。

３ 令和６年度と令和７年度施策の違いは何か。

①重点事業について

②予算について

４ あらためて当市の農業が目指す姿はどうか。

新規就農者の支援

について

１ 当市の新規就農者数と定着率の推移はどうか。（過去

５年間）

２ 新規就農者に対する初期支援はどうか。

３ 新規就農者が就農後に抱える課題をどの様に捉えて

いるか。

４ 課題に対する支援はどうか。



３月５日

（水） 田中 信寿

（続き）
平和学習について

１ 現在、市内小・中学校や市民への平和学習はどの様

に行っているのか。

２ 子ども達や市民の反応はどうか。

３ 戦後８０年という節目を迎えるが、それを受けての

取組予定はあるか。

大塚 博文
人口減少対策につ

いて

人口推移及び人口減少対策を明らかにするため、以下

について伺う。

１ 2019 年～2024 年迄の主な県内の転入・転出先市町村

と人数。

２ 2019 年～2024 年迄の主な県外の転入・転出先都道府

県と人数。

３ 2015 年～2024 年迄の外国人の転入・転出の人数。

４ 2015 年～2024 年迄の自然増・自然減の人数。

５ 2015 年～2024 年迄の新規就農者等の移住者数。

６ 人口の社会増のため行っている施策は何か。

佐藤 裕太

国民スポーツ大会

の開催に向けた取

組について

１ 国民スポーツ大会に向けたこれまでの取組状況につ

いて伺う。

２ 国民スポーツ大会に向けた今後について伺う。

①今後の予定はどうか。

②大会の実施に向けた施設整備は必要か。

③ＰＲ、周知方法はどうか。

３ 国民スポーツ大会の開催に向けた課題について伺

う。

小林 祐一

北御牧試験地につ

いて

１ 県から取得した後の活用方法を伺う。

２ 取得して１年余りの取組状況について伺う。

３ ワイン振興に基づいた今後の計画はどのようか伺

う。

合併処理浄化槽に

ついて

１ 合併処理浄化槽はどのようなものか。また、どのよ

うな地域で利用されているか伺う。



３月６日

（木）
大谷 真宙

ふるさと納税につ

いて

１ 今年度のふるさと納税の金額と件数の状況はどう

か。

２ 令和７年度の取組について伺う。

滝澤 栄一

学校におけること

ばの教室について

１ 本市におけることばの教室の設置状況はどうか。

２ 利用者の人数とこれまでの推移はどうか。

３ 具体的な取組内容はどのようか。

北御牧地区公有地

における太陽光発

電設備の設置につ

いて

１ 計画の概要はどうか。

２ 発電設備設置の目的は何か。

３ 事業のスケジュールはどのようか。

斉藤 哲

市営墓地整備につ

いて

１ 市民説明会について。

２ 整備スケジュールについて。

将来の農地利用

について

１ 地域計画及び目標地図作成の進捗状況はどうか。

２ 浮き彫りになった課題はあるか。

３ 今後、地域計画及び目標地図はどんな役割を果た

していくのか。

西山 福恵

ワクチン接種につ

いて

１ 子宮頸がんワクチンの接種状況について

①定期接種者の状況はどうか伺う。

②キャッチアップ接種対象者の状況はどうか伺う。

２ 帯状疱疹ワクチンの定期接種化について

市の取組方針はどのようか伺う。

災害対策について

１ 災害時に市が設置する避難所となる公共施設の環境

整備について

①避難所となる施設の空調設備の整備はどのようか伺

う。

②避難所となる施設の衛生環境の備えはどのようか伺

う。

２ 個別避難計画の状況はどのようか伺う。

ひきこもり対策と

支援について

１ 市では、ひきこもりの方をどのように把握している

か伺う。

２ 本人、家族への支援はどのようか伺う。



３月６日

（木）

市毛 真弓

公民館の運営につ

いて

１ 予約システムについて

①インターネット予約導入に至った経緯は何か。

②いくつの団体が登録しているのか。また、導入前後

の利用者数の推移はどうか。

２ 生涯学習講座について

①どのような経緯で最低開講定員を１０名とし、同一

講座の受講を連続３年までと改変したのか。

②定員が１０名に満たなくても社会教育団体として活

動が可能と案内にあるが、どのような制度か。

学校給食費につい

て

１ 給食費改定に伴う保護者の負担軽減にむけた給食費

激変緩和措置はどのようなものか。

２ 物価高騰により発生する上乗せ分への価格補填はど

のような内容か。

高齢者の聴力検査

と補聴器購入助成

制度について

１ 高齢者に対し、一律に聴力検診事業が有用と考える

がどうか。

２ 補聴器購入助成制度の創設を求めるがどうか。


